



## Erstfeld

# Vielfältige Aktivitäten der Energiestadt Erstfeld

**Die Energiestadtkommission Erstfeld ist mit Schwung ins 2022 gestartet. Endlich konnte wieder ein Repair Café stattfinden. Die Gemeinde hat sich ein Leitbild für die Klima- und Umweltpolitik gegeben und die Schweizer Energie- und Klimacharta unterzeichnet. Im Herbst findet das Energiestadtfest mit einem attraktiven Programm für Jung und Alt statt.**

Am 21. Mai hat nach einer pandemiebedingten Pause das Erstfelder Repair Café wieder stattgefunden. Fachleute von Hacker Space Uri, Mitglieder der Energiestadtkommission, Schülerinnen und Schüler der Schule Erstfeld mit ihrem Werklehrer sowie Fachfrauen aus dem Textilbereich flickten an diesem Samstag elektronische Geräte, Möbel, Spielsachen, Kleider und vieles mehr. Von 60 vorbeigebrachten Gegenständen konnten gut die Hälfte repariert werden. Viele wollten wissen, ob ein kaputter Gegenstand überhaupt noch geflickt werden kann, und erhielten dazu kompetente Auskunft. Es zeigte sich wieder einmal, dass zahlreiche elektronische Geräte heutzutage so konstruiert sind, dass sie kaum oder gar nicht repariert werden können. Mechanische Geräte, Holzspielzeug oder auch Kleider können hingegen meist problemlos geflickt werden. Das Repair Café findet nach den Sommerferien wieder statt, und zwar am 10. September im Rahmen des Energiestadtfestes.

## Energiestadtfest am 10. September

Erstfeld feierte letztes Jahr 20 Jahre Energiestadt. Das Fest dazu wird nun dieses Jahr nachgeholt, zum zehnjährigen Jubiläum des «Energiestadt-Gold-Labels». Am 10. September wird für alle Interessierten ein reichhaltiges Programm rund um die Themen Energie, Umwelt und Klima geboten. Die Erstfelder Bandella Spontanella sorgt für musikalische Unterhaltung beim Frühschoppen, und um 11 Uhr ist die Bevölkerung zu einem Apéro mit offiziellen Ansprachen geladen. Im grossen Festzelt serviert das Restaurant «Fomaz» Speisen und Getränke mit lokalen Produkten. Die Gemeindewerke Erstfeld vermitteln Informationen zum aktuellen Thema Elektromobilität, und das E-Auto «Sponticar» steht für Probefahrten zur Verfügung. Das Repair Café wird am Nachmittag durchgeführt. Zum Abschluss des Tages werden «Klimasagen» erzählt und ein Risotto spendiert. Auch ein vergnügliches Kinder- und Jugendprogramm wird nicht fehlen.

## Energie- und Klimaleitbild der Gemeinde Erstfeld

Als Rahmen für die Aktivitäten der Energiestadtkommission hat der Gemeinderat Erstfeld in Absprache mit den Gemeindewerken Erstfeld im Februar dieses Jahres ein Energie- und Klimaleitbild beschlossen. Die Gemeinde Erstfeld strebt an, den Energieverbrauch zu reduzieren (2000-Watt-Gesellschaft), auf fossile Energieträger zu verzichten und den Energiebedarf entsprechend aus erneuerbaren Quellen zu decken. Die Gemeindewerke Erstfeld leisten hierzu einen entscheidenden Bei-

trag. Die Gemeinde prüft, Massnahmen beispielsweise im Gebäudebereich oder im Bereich Elektromobilität zu unterstützen. Wichtig ist auch die Informationsvermittlung: So hat die Energiestadt-kommission letzten Herbst einen gut besuchten Anlass zum Thema «Erneuerbar Heizen» durchgeführt. Weitere Anlässe sollen folgen. Gleichzeitig hat der Gemeinderat auch entschieden, die Klima- und Energiecharta für Schweizer Städte und Gemeinden zu unterzeichnen. Damit bekennt sich Erstfeld auch öffentlich und gegenüber anderen Kommunen zu einem engagierten und wirkungsvollen Klimaschutz.

Erstfeld, 22. Juni 2022

**GEMEINDEKANZLEI ERSTFELD**